D 02 Editorial Beaucoup d'émotions Témoins Cartes de condoléances Cartes du souvenir Témoin D'une rive à l'autre Eclairage La Toussaint et la fête des morts

06 Jeu en famille

07 Secteur

Les premières communions à Leytron et Saillon

08-09 Eclairage

10-13 Vie des paroisses

Deux baptêmes d'enfants en âge de scolarité à Fully Judith, douceur, discrétion, efficacité Notre conseil de communauté Premiers pas

Tweet du pape François

14 Livre de vie

15 Horaires

16 Méditation

Sœur Louise Bron

Adresses

IMPRESSUM

Editeur

Saint-Augustin SA, case postale 51, 1890 Saint-Maurice

Directeur général

Yvon Duboule

Rédacteur en chef

Nicolas Maury

Secrétariat

Tél. 024 486 05 25 | fax 024 486 05 36 E-mail: bpf@staugustin.ch

Rédaction locale

Responsables: Abbé Robert Zuber Véronique Denis

Equipe de rédaction

Alessandra Arlettaz Doris Buchard Laurence Buchard Monique Cheseaux Geneviève Thurre Jean-Christophe Crettenand

Prochain numéro

Décembre : Des animaux et des hommes

Maquette Essencedesign SA, Lausanne

Photo de couverture Véronique Denis

A l'aube de la vie.

Beaucoup d'émotions

TEXTE ET PHOTO PAR ROBERT ZUBER

Dire que la période du confinement fut un temps particulier ne surprendra personne, car nous l'avons tous vécu, chacun à notre façon.

Pour nous les prêtres, durant cette période, notre ministère a pris un visage nouveau. Je pourrais même dire qu'il nous a renouvelé dans notre manière d'être au service, de nous faire proches, de rejoindre chacun et chacune dans sa réalité.

Le plus éprouvant, pour moi, a été l'accompagnement des personnes en fin de vie, de leur famille et les célébrations des funérailles.

En effet, dès le début du confinement, j'ai été confronté à cette réalité douloureuse: devoir accompagner des familles qui viennent de perdre un être cher sans avoir pu être à son chevet et qui vont devoir lui dire adieu lors d'une célébration en tout petit groupe, sans la famille, les amis et la communauté.

Plus encore que d'habitude, la rencontre avec avec personnes en deuil est devenue un moment essentiel de partage, d'écoute et de compassion. Un temps où les familles ont pu dire leur souffrance et leur incompréhension de n'avoir pas pu être présent, de n'avoir pas pu vivre la cérémonie d'adieu en famille. Cette triste et douloureuse réalité a été difficile à vivre et je me suis senti plus proche de ces personnes dans le deuil.

Face à cette situation très particulière, de nouvelles manières d'être ensemble, de faire communauté ont vu le jour, comme rassembler la famille au cimetière ou retransmettre la cérémonie avec les moyens de communication actuels.

Et nous avons ainsi pu vivre ensemble l'Eucharistie, source de réconfort, de force et d'espérance. Ce furent des cérémonies très intenses et fortes en émotions.

Le 30 août à Fully et le 19 septembre à Saxon, nous avons organisé un temps de prière pour les défunts du confinement. Pour chaque défunt une bougie a été allumée et remise à ses proches. Un très beau moment, empreint d'émotion et de recueillement, qui a permis de faire un pas de plus sur le chemin du deuil.

En ce mois de novembre où nous pensons plus particulièrement à celles et ceux que nous avons connus et aimés et qui sont en Dieu, laissons cette flamme, signe d'espérance, nous guider sur le chemin de la Vie Eternelle.

